

# Romanos

**Bien con Dios**

## Respetar a Todos

**Romanos 14:1-9**

**Lección Cuarenta y Tres**

*Currículo de Mission Arlington/Mission Metroplex*

# Romanos

## Bien con Dios

Lección Cuarenta y tres

Página 2 de 4

### Respeto a Todos

Pablo habla de un tema poco habitual en los primeros versículos de este capítulo. Lea Romanos 14:1-4. Se dice que aquellos que son débiles deben ser completamente aceptados. Lo que él está hablando aquí es de la persona que aún vive por las leyes que prohíben a la gente comer ciertas cosas. No son físicamente débiles, simplemente no son lo suficientemente fuertes para vivir espiritualmente en la libertad de Cristo.\* La ley judía y algunas de las leyes de la alimentación de otras religiones eran muy específicas sobre lo que se podía comer. Pablo dice que si una persona quiere estar tan "seguro", protegido por la obediencia a la letra de la ley, déjenlos.

Él da un ejemplo: algunos se negaban a comer carne. Obviamente no eran vegetarianos en esos días. Él decía que si los cristianos verdaderamente se respetaran y amaran los unos a los otros, sería imposible para un cristiano juzgar a otro cristiano por lo que come. Aunque Pablo no lo dice con muchas palabras, le oímos decir a la iglesia de Roma que comer carne y hacer caso omiso de las limitaciones de las leyes de alimentación en el Antiguo Testamento no está mal. Pero eso sí, no juzguen a los hermanos y hermanas cristianos por la forma en que creen ciertas cosas.

En Gálatas 5:1, Pablo dijo: "Es la libertad con que Cristo nos hizo libres." ¿Quiere Pablo decir que somos libres de hacer todo lo que queramos hacer? Por supuesto que no. Él ya ha dicho a los romanos que el pecado es grave. En realidad, él dijo que si usted peca, usted muere ... es decir, si usted no tiene perdón de Dios, que se ha prometido a todos los que dicen, "Jesús es el Señor." La gracia de Dios, dijo, nos salva de lo que el pecado hace a todos los pecadores.

Lea Romanos 14:5, 6. Parece que Pablo pudo haber estado respondiendo a una pregunta que la Iglesia de Roma le había enviado. Él habla de dos cosas: comida y días especiales. Con la mezcla de judíos cristianos y las personas que se habían hecho cristianos de otras tradiciones religiosas, podemos ver que había muchas "viejas reglas" de sus religiones anteriores. Además de los alimentos, algunos deben haber estado discutiendo sobre qué días eran santos.

Podría haber habido, en la iglesia, opiniones fuertes acerca de lo que Dios espera de su pueblo. Incluso podrían haberse desarrollado dos bandos. Pablo les dice que hay una regla que se aplica aquí. Nadie tiene el derecho de encontrar falta con el siervo de alguien más. Somos siervos de Dios. Es justo que cualquier descubrimiento de faltas se deje en manos de Dios. Después de todo, es el juicio de Dios que cuenta cuando los humanos dejan la tierra.

Al final del versículo cuatro, Pablo dice que los que permanezcan finalmente de pie, es decir, que se encuentren "no culpables", están así porque Dios los ayuda. Permanecer firme, para el cristiano, es usar nuestra libertad para vivir a la altura de las expectativas de Dios tal como las conocemos, y dependiendo de él por ayudarnos en hacer eso.

La frase clave en estos últimos versículos es "el Señor." Todo lo que un cristiano hace, lo debe hacer para el Señor .... para Su gloria. Si una persona es "débil" o "fuerte", como Pablo ha enumerado, lo importante es que la persona viva su vida esperando que Dios esté con él o ella. La aprobación de Dios es más importante que la de cualquier otra persona.

# Romanos

## Bien con Dios

Lección Cuarenta y Tres

Página 3 de 4

La iglesia romana, como hemos dicho, tenía ambos Judíos y Gentiles en ella. Podría ser que el argumento era sobre el día de adoración. Desde el principio, los Judíos habían celebrado el sábado como el día del Señor. Los cristianos comenzaron a celebrar el domingo, el primer día de la semana como el día del Señor, porque fue en ese día que Jesús resucitó de entre los muertos.

La conclusión de Pablo: haga lo que está plenamente convencido en su propia mente que debe hacer, y no se lo diga a los demás que tienen que hacer lo mismo que usted. Recuerde, nuestra mente debe ser como la mente de Cristo, y todo lo que hacemos debe encajar en lo que Dios nos ha revelado en la Biblia.

**Versículo a Memorizar: “¿Quién eres tú para juzgar al siervo de otro? Que se mantenga en pie, o que caiga, es asunto de su propio señor. Y se mantendrá en pie, porque el Señor tiene poder para sostenerlo.” Romanos 14:4 (NVI)**

\*Las porciones subrayadas aparecen en el Guía del Maestro y en la Pagina del Estudiante con blancos para llenar durante la lección. Es posible que las palabras no sean exactas a las del Guía del Maestro.

### Para el Maestro:

**Objetivos de la lección: Animar a los estudiantes a aceptar las creencias diversas, siempre que no perjudiquen su testimonio o no estén de acuerdo con la Escritura.**

1. Pablo afirma que el fuerte no necesariamente se afirma en terreno resbaladizo cuando está disfrutando de su libertad en Cristo. Esta garantía no se basa tanto en la discreción de los fuertes como en el poder de Cristo para sostenerlo. Denny dijo: "El apóstol está convencido de que la libertad Cristiana, a través de la gracia y el poder de Cristo, será un éxito moral triunfante." Everett Harrison
2. TR Grover cita un Cambridge diciendo, "Todo lo que te viniere a la mano para hacer, hazlo según tus fuerzas-pero recuerda que alguien piensa diferente." Haríamos bien en recordar que en un gran número de asuntos, es in deber tener nuestras propias convicciones, pero es un derecho igual permitir que otros tengan las suyas sin considerar que son pecadores y marginados.
3. "Por ejemplo, una persona que ha andado por un tiempo bien podría ser convencido de que puede comer de todo en la mesa, mientras que otro, con un fondo diferente, podría suponer que todos los cristianos deberían ser vegetarianos y comer en consecuencia. Pero ya que ambos son invitados a la mesa de Cristo, ¿no sería terriblemente grosero si fallaran criticando lo que el otro come o no come? Dios, después de todo, invitó a los dos a la mesa. ¿Tienes algún asunto en eliminar a la gente de la lista de invitados o interferir con la invitación de Dios? Si hay correcciones que se harán o maneras que se pueden aprender, Dios puede manejar eso sin tu ayuda ... Lo que importa en todo esto es que si se mantiene un día santo, que sea por el amor de Dios, si comes carne, come para la gloria de Dios y da gracias a Dios por la buena carne, y si eres vegetariano, come verduras para la gloria de Dios y da gracias a Dios por el brócoli." Romanos 14:2-4, 6
4. Para detalles de las leyes alimentarias judías, ver Levítico, capítulo once.
5. En su carta a Timoteo, Pablo se dirigió a la cuestión de la libertad, en referencia a: "prohibiendo casarse y mandarán abstenerse de alimentos que Dios creó para que, con gratitud compartida por aquellos que creen y conocen la verdad. Porque todo lo que Dios creó es bueno, y nada es de desecharse, si se toma con gratitud." I Timoteo 4:3, 4.

# Romanos

## Bien con Dios

Lección Cuarenta y Tres

Página 4 de 4

### *Hoja de trabajo para alumnos*

## Respeta a Todos

- = No son físicamente \_\_\_\_\_, simplemente no son lo suficientemente fuertes para vivir \_\_\_\_\_ en la \_\_\_\_\_ de Cristo.
- = Él decía que si los cristianos verdaderamente se \_\_\_\_\_ y \_\_\_\_\_ los unos a los otros, sería imposible para un cristiano \_\_\_\_\_ a otro cristiano por lo que \_\_\_\_\_.
- = ¿Quiere Pablo decir que somos libres de hacer \_\_\_\_\_ lo que queramos hacer? Por supuesto que \_\_\_\_.
- = Nadie tiene el derecho de encontrar falta con el siervo de alguien más. Somos \_\_\_\_\_ de Dios.
- = Permanecer firme, para el cristiano, es usar nuestra \_\_\_\_\_ para vivir a la altura de las expectativas de Dios tal como las conocemos, y \_\_\_\_\_ de él por \_\_\_\_\_ en hacer eso.
- = La \_\_\_\_\_ de Dios es más importante que la de cualquier otra \_\_\_\_\_.
- = La conclusión de Pablo: haga lo que está plenamente convencido en su propia \_\_\_\_\_ que debe hacer, y no se lo diga a los demás que tienen que \_\_\_\_\_ lo mismo que \_\_\_\_\_.

**Versículo a Memorizar: “¿Quién eres tú para juzgar al siervo de otro? Que se mantenga en pie, o que caiga, es asunto de su propio señor. Y se mantendrá en pie, porque el Señor tiene poder para sostenerlo.” Romanos 14:4 (NVI)**

#### **Un Camino Romano a la Salvación:**

Romanos 3:23 “pues todos han pecado y están privados de la gloria de Dios.” Todos somos pecadores y necesitamos la salvación.

Romanos 6:23a “Porque la paga del pecado es muerte.” Porque la ley de Dios es inmutable. Si alguien peca, la paga del pecado es la muerte y ese precio se tiene que pagar. Y el precio es la muerte.

Romanos 5:8 “Pero Dios demuestra su amor por nosotros en esto: en que cuando todavía éramos pecadores, Cristo murió por nosotros.”

Dios nos ama tanto que según Juan 3:16 envió a Su Hijo, Jesús a morir por nuestros pecados.

Romanos 6:23b “mientras que la dádiva de Dios es vida eterna en Cristo Jesús, nuestro Señor. La pena o precio del pecado es muerte espiritual, pero Dios, a través de la muerte de Jesús en la cruz, pago esa deuda y ahora todos podemos tener vida eterna. Vea también II Corintios 5:21.

Romanos 10:9, 10 “que si confesas con tu boca que Jesús es el Señor, y crees en tu corazón que Dios lo levantó de entre los muertos, serás salvo. Porque con el corazón se cree para ser justificado, pero con la boca se confiesa para ser salvo. Para recibir el regalo de Dios personalmente, la vida eterna en Cristo Jesús, tiene que confiar que Dios es quien dice que es. Tiene que creer que Dios lo levantó (a Jesús) de entre los muertos y aceptar todo lo que dice la Biblia acerca de Dios, y Su Hijo, Jesús. Luego dice (confiesa) con palabras, Jesús es Señor,” como declaración de fe. Cree en “su corazón” significa que cree con su mente y con todo su ser.

Romanos 10:13 “todo el que invoque el nombre del Señor será salvo.” Tiene la promesa de Dios mismo que si usted hace lo que dice Romanos 10:9-10, se convertirá en hijo de Dios y tendrá vida eterna.

Romanos 12:1, 2 “Por lo tanto, hermanos, tomando en cuenta la misericordia de Dios, les ruego que cada uno de ustedes, en adoración espiritual, ofrezca su cuerpo como sacrificio vivo, \*santo y agradable a Dios.<sup>2</sup> No se amolden al mundo actual, sino sean transformados mediante la renovación de su mente. Así podrán comprobar cuál es la voluntad de Dios, buena, agradable y perfecta.” El convertirse en un creyente cristiano es un acto de toda la vida de fe y adoración.